

MANIFIESTO

Las personas que firmamos este manifiesto somos gente diversa con una preocupación común: La detención, juicio, condena y encarcelamiento de artistas de calle, músicos, regidores y otras personas por sus obras teatrales, sus canciones, sus declaraciones o sus tuits.

En este caso, el joven rapero mallorquín Josep Miquel Arenas, Valtònc ha sido condenado por la Audiencia Nacional a una pena conjunta de tres años y seis meses de prisión por las letras de tres de sus canciones. El juez lo acusa de injurias a la corona, amenazas y apología del terrorismo, y lo condena a prisión. Tendrá que indemnizar con 3000 euros al conocido militante ultraderechista Jorge Campos, Presidente del 'Círculo Balear' que fue quién presentó la denuncia. Además de asumir las costas del juicio.

Valtònc no ha hecho nada, sólo "cantar allò que moltes vegades no es pot dir" (cantar aquello que muchas veces no se puede decir). Y que como creador expresa a través del lenguaje del rap, un lenguaje musical y metafórico, hiperbólico y rítmico a la vez, con sus propias normas estéticas y códigos culturales. Y es así como tienen que ser interpretadas las letras: como metáforas y expresiones de una visión del mundo disidente.

La condena a Josep Miquel Valtònc es también una condena a todos nosotros, a su y a nuestra libertad de expresión y de opinión. No vemos en esta sentencia nada más que una intención intimidatoria por parte de las instituciones del estado contra la posibilidad que más 'valtòncs' levanten su voz y hagan oír su opinión, libre y combativa, contra las injusticias que sufrimos cada día.

No podemos aceptar de ninguna forma una sentencia que limita un derecho fundamental como la libertad de expresión en el estado español, con una condena que enviará a la prisión a un joven de 23 años sólo para cantar aquello que muchos no querrían que se escuchara, mientras las mismas instituciones judiciales absuelven y perdonan condenas a la larga lista de empresarios, políticos, policías y miembros de la realeza involucrados en casos de corrupción, violencia y torturas. No podemos aceptar que la libertad y la vida de la gente humilde de este país valga tan poco para el estado.

Pedimos pues la total y completa absolución de Valtònc. Y dejamos claro que mientras él esté amenazado, nosotros no callaremos: seremos su voz y sus canciones.

#ABSOLUCIÓVALTÒNC

